

# エイトピア(8地域)インフォメーション

## ふれあい後記

# きたもと コミュニティ

ホームページ <http://kitamoto-community.or.jp/>

第5号



[発行日] 平成29年(2017)3月1日

[発行] 一般社団法人  
北本市コミュニティ協議会  
TEL 048-592-7700

住民サービスの向上と、効率的、効果的な公民館運営を基本理念に、平成26年度から指定管理者制度に移行し、今年で3年の最終年を迎えるとともに、さらに5年間引き続いて運営管理を行うこととなりました。

第1期は、指定管理者としてコミュニティ構想が制度的に確立する期間でしたが、第2期目は、コミュニティの政策に住民の考え方や意見を反映させ、コミュニティ活動に参加する意欲を持つた住民に一人でも増えるような方策が必要です。窮屈する行政資源の観点からは維持管理の重要度の選択と、今ある施設の賢い使用に考え方のシフトが必要となります。

高齢化する中で、地域コミュニティのキー・パーソンの発掘や、人材の育成に努めるとともに、コミュニティ活動を通して住民生活の暮らしやさを実感できる新たな仕組みづくりを構築し、より良い地域を次世代に継承してまいります。

そこで見えてきたことは、今後高齢者の増加と共に人口減を迎えることが懸念されている状況から、私たちコミュニティ協議会や各地域コミュニティ委員会、その他地域活動を行っている関係団体との連携を高めていくことや、誰もが安心して住み続けていくことや、誰もが互助の力、つまり地域力を高めていくためには私たちの組織力を發揮していくことが大切ではと受止め、その実現のため新規事業として「公民館サロン化事業」に取組んでいくことになりました。

なお、既に北本市から今後も引続き5年間指定管理者として承認されました。



北本市コミュニティ協議会  
会長 牛山武彦

## 指定管理者業務の協定更新に向けて

事務局長 今西和夫

共通		中	丸	西	東	南	本町	西	高尾
◎10月15日(日)	「ミニテイ体育祭								
◎4月15日(土)	平成29年度総会								
◎5月13日(土)	第25回西部地区対抗								
◎6月4日(日)	グラウンドゴルフ大会								
◎7月1日(土)	花いっぱい運動								
◎7月23日(土)	七夕まつり								
◎9月23日(土)	普通救命講習会								
◎10月24日(火)	花いっぱい運動								
◎4月16日(日)	平成29年度総会	部							
◎5月14日(日)	平成29年度総会		丸						
◎5月21日(日)	第23回南部ハイク&バーベキュー								
◎6月4日(日)	花いっぱい運動								
◎6月25日(日)	第31回ソフトボール大会								
◎7月2日(日)	コミュニティ委員親睦旅行								
◎9月9日(土)・10日(日)	花いっぱい運動								
◎10月22日(日)	第31回南部公民館「ミニテイまつり								
◎4月	ウォーム大会	公	團	地	域				
◎5月	平成29年度総会								
◎6月	グラウンドゴルフ								
◎7月	夏の星座を見に行こう								
◎8月	ラジオ体操・健康体操								
◎通年	囲碁・将棋								
◎4月15日(土)	平成29年度総会	東	間	深	井				
◎5月13日(土)	第20回親子等ふれあい								
◎6月	花の植栽・緑のカーテン作り								
◎6月	ごみ減量(研修)								
◎7月15日(土)	夏休み子ども映画館								
◎9月16日(土)	グラウンドゴルフ大会								
◎通年毎月2回(木)	東地域体力アップ教室								
◎通年	ミニボン教室(毎月6回)								
◎4月8日(土)	平成29年度総会	南							
◎5月27日(土)・28日(日)	花の植栽								
◎6月上旬	防犯交通安全集会								
◎6月3日(土)	ニースポーツを楽しもう								
◎7月2日(日)	手打ちそば作り講習会								
◎7月29日(土)	親子ミニキャンプ								
◎9月9日(土)	手打ちうどん作り講習会								
◎10月21日(土)	いちほり大会								
◎4月15日(土)	平成29年度総会	東	間	深	井				
◎5月14日(日)	第46回グラウンドゴルフ大会								
◎6月上旬	花の植栽活動								
◎7月15日(土)	西小学校校庭清掃								
◎8月19日(土)	北本中学校校庭清掃								
◎9月2日(土)	第55回グラウンドゴルフ大会								
◎9月26日(土)	第27回交通安全・防犯のつどい								
◎10月1日(日)	第15回高齢者の生きがいと健康づくり活動								
◎7月1~8月	前期子ども教室(折り紙・習字・料理)								
◎7月8日(土)	星まつり								
◎7月29日(土)	ホタル観賞会								
◎9月9日(土)	ちびっこ工作教室								
◎9月中旬	定例グラウンドゴルフ大会								
◎10月下旬	親子で体験施設めぐり								
◎10月下旬	健康講座								

地域の活性化に向けて新たな取り組みを行っているコミュニティ活動は順調に進んでいます。

しかし、感心を持ちながら、役員になりながらない理由としては、時間的負担が大きい、精神的負担が大きい、仕事に支障が生じる、家族に負担がかかることもある。それにもまして、地域社会や他人に係りたくない理由で自治会にも入会しない人々も多い様です。これからは、地道にコミュニケーション活動を行い感心を自ら持つてもいい感心だと思います。

これからは、地域に活動する等である。それにも地域社会や他の人に係りたくない理由で自治会にも入会しない人々も多い様です。これからは、地道にコミュニケーション活動を行い感心を自ら持つてもいい感心だと思います。

これからは、地域に活動する等である。それにも地域社会や他の人に係りたくない理由で自治会にも入会しない人々も多い様です。これからは、地道にコミュニケーション活動を行い感心を自ら持つてもいい感心だと思います。

今年度は先進地の視察研修先として山梨県八千代郡市川三郷町を訪ねてきました。

ここは人口1万8千人ほどの町でしたが、「みんなの広場・市川三郷」というNPO法人が地域住民の居場所となる旧公民館を拠点として活発な活動が行われていました。

特に注目された活動では、「高齢者支援事業」として通院付添・見守り・家事手伝いなどのサポート事業、いきいきサロン・食事会などのサロン活動、「青少年育成事業」として塾通いのない中学生を対象とし、オアシス学習会、「子育て支援事業」として出張託児・コミュニケーションカフェなどの居場所づくり、「世代間交流事業」として歌声喫茶・味噌作りなどのイベントなどが行われています。これだけ多くの事業が活発に行われている背景には、山梨県で古くから行われている「無尽」と言われる相互扶助の慣習が働いているとのことでした。

## きたもとコミュニティ 地域コミュニティ合同作品展示会のご案内



(写真はイメージです)

開催場所	市庁舎	市民ホール	(ホールA・B)
開催日	平成29年3月21日(火)～3月25日(土)	オーブン時間 13時～17時 (21日) 8時30分～17時(22・23・24日) 8時30分～10時(25日)	

各地域コミュニティ活動を通じて地域サークルの展示を企画しました。今年から初めて市民ホールを利用して展示会を開催します。展示される作品の中にはプロ並みの作品も多数出展されます。市民の皆さんにも感動をお届けで来ると感動をうなげます。館ください。

### 東地域健康麻雀愛好会「さつき会」

東地域では、麻雀を楽しみ、相互の友愛をはぐくみ、互助の精神、協力により健全な娯楽と、心身の健康増進を図ることを目的として平成28年5月に健康麻雀さつき会が発足しました。健康麻雀の名のとおり「賭けない(お金等)・飲まない(お酒)・吸わない(タバコ)」の3大原則をモットーにしていま

すので「スポーツゲーム」のように、健全で明るく楽しく勝負を競い合い、脳を活性化させ、老化の防止となっています。週2回の開催日を沢山のメンバーが楽しみにしています。

NOSS北本(日本舞のフィットネス)

日本舞踊の動きを使って全身運動を行うNOSS(日本・おどり・スポーツ・サイエンス)は、女性8人ほどのグループで、毎月第一・第三金曜日の午前中に和気あいあい、活動しています。ゆつたりした曲に心身を委ねて、いつの間にか筋力の衰えを防ぎ、きれいな姿勢が身につき、いい汗をかいています。会員募集!見学も大歓迎です。

シヤル・ウィ・ダンス

当サークルは、楽しく踊ろう!社交ダンスで生涯現役をスローガンにします。美容と健康+脳の活性化に良いとされる社交ダンスです。当サークルは17年目になりますが、年間スケ

立記念パーティー等で楽しんでおります。

### 地域サークルの紹介

#### 勤労福祉センター

##### 東地域健康麻雀愛好会「さつき会」



#### 学習センター

##### 若返りラダーステップ運動



#### 南部ミニユーニティ活動報告

### 地域のふれあいをめざして

東間深井コミュニティでは地域人々の親睦と連帯感を高め、心の通い合う住み良い環境と「元気で明るく楽しく」をスローガンにしています。今年はコミマツリをはじめ体育祭・北本宵まつり、もちつき大会と四大事業は天候にも恵まれ、参加者同志のふれあいを大いに楽しむ事ができました。また、各5部会は多彩な事業に取り組みました。その中で七夕まつりでは、まこもを使つた馬づくりは人気も高く、出来上がつた馬を見て「天に登つていくような感じがする」と子供たちの嬉しそうな顔が思い出されます。

今年作成した、のぼり旗がコミュニティのサインとして行事を印象的に盛り上げてくれました。

会長 奥家宏造

南部コミュニティは、地域のコミュニティ事業を推進することによって、地域住民の連帯意識に支えられたより豊かな住み良い街づくりをすることを目的にしています。公民館まつり、体育祭をはじめ、年間15前後の行事がございます。

公民館まつりでは体育室や講義室・集会場等での各団体の発表・展示。駐車場では模擬店で焼きそば・たこ焼き等の販売やゲーム・子供神輿などでぎやかに開催され、地域のた

くさんの方に参加いただきました。

体育祭ではルール変更により参加しやすくしました。これからも南部地域のため、微力ながら尽力いたします。

体育部会長 小山田雅志

